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Abstract (en)
Branch channels open into the component surface (3) of the base plate (2) without requiring widened parts. The seal is formed as an elastic seal
plate (35) with a main body (36). This completely covers the attachment surface (23) of the associated multi-path valve (4), and has apertures,
which are aligned with the openings (17,32) of branch and valve channels. Each aperture is surrounded on one of the panel sides (38,38') by a ring-
shaped sealing roll (42) on the body of the seal plate. One of the panel sides has a pipe socket-like projection (43) near at least two apertures. The
projection extends into the associated branch or valve channel. <IMAGE>

Abstract (de)
Es wird eine Ventilanordnung vorgeschlagen, die eine als Fluidverteiler fungierende Grundplatte (2) aufweist, an der eine Bestückungsfläche
(3) für Mehrwegeventile (4) vorgesehen ist. Im Inneren der Grundplatte (2) verlaufen Hauptkanäle (8), von denen zur Bestückungsfläche (3)
ausmündende Zweigkanäle abgehen, wobei der Mündung (17) eines jeweiligen Zweigkanals die Mündung (32) eines Ventilkanals eines
montierten Mehrwegeventils (4) gegenüberliegt. Zwischen der Grundplatte (2) und dem Mehrwegeventil (4) ist eine elastische Dichtplatte (35)
angeordnet, die einen plattenförmigen Grundkörper (36) aufweist, der mit den Mündungen (17, 32) der Zweigkanäle und der Ventilkanäle fluchtende
Durchbrechungen aufweist. Jede dieser Durchbrechungen ist an wenigstens einer Plattenseite (38, 38') von einem ringförmigen Dichtwulst (42)
umgeben. Ferner ist an wenigstens einer Plattenseite (38, 38') im Bereich mindestens zweier Durchbrechungen (37) ein koaxial zur betreffenden
Durchbrechung (37) angeordneter Ausrichtfortsatz (43) vorgesehen, der in den zugeordneten Zweig- oder Ventilkanal eintauchen kann. <IMAGE>
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